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Я не спал. - “я” будет                                 

Мне не спалось. - “мне” будет                                          

не путаем и.п. и в.п.

сравним

подлежащее
это                    член предложения, который обозначает предмет 
речи (о чем говорится в предложении) и отвечает на вопрос (чаще 
всего) именительного падежа (кто? что?), но могут быть и другие 
случаи

На вопрос что? отвечает не только именительный, но и винительный 
падеж существительного; формы именительного и винительного падежей 
тоже могут совпадать. Чтобы разграничить эти падежи, можно подставить 

                                                (например –                   ): именительный падеж 
– мама; винительный падеж – маму.



На столе лежит карандаш (мам   ) – именительный падеж; 

Я вижу карандаш (мам    ) – винительный падеж.

 ПОДЛЕЖАЩЕЕ МОЖЕТ БЫТЬ ВЫРАЖЕНО                                           

 слова МНЕ, ТЕБЕ, ЕМУ, ЕЙ, НАМ, ВАМ, ИМ, обозначающие деятеля, но 
отвечающие на вопрос КОМУ?, подлежащими                                 

 Обращение                                           быть подлежащим

 В придаточной части сложноподчинённого предложения в роли 
подлежащего  могут выступать союзные слова                                               


                                                               .

Пример: Я встретил того человека, который был сильно влюблен в свое 
окружени

 В придаточной части сложноподчинённого предложения в роли 
подлежащего  может выступать союзное слово              


Пример: Это было именно тем, что убило в нем мужественность



2

подлежащее может быть выражено одним словом

или же оно может быть выражено словосочетанием

                                                     

                                                                     

                                               	           

                                                                       

                                               	              

                                                                   

                                                                               

                                                                       

 «Не забывай себя, не 
волнуйся, умеренно трудись» 
(что?) – было его девизом.

Неслось со всех сторон «ау» (что?).

Тут подлежащее выражено                       

Настало и роковое послезавтра (что?).

Любить (что?) – это прекрасно. 

Двое (кто?) уехали в столицу.

Поднявший (кто?) меч от меча и погибнет.

Старший (кто?) уехал в столицу.

Он (кто?) уехал в столицу.

Старший сын (кто?) уехал в столицу.

Неопределённое значение Что-то неприятное было во всем его 
облике.

Количественное значение

Избирательное значение

Значение совместности

Фазисное значение

Члены словосочетания только в 
совокупности выражают единое 
или не членимое в данном 
контексте понятие

Пять стульев стояло у стены.

Несколько стульев стояло у стены.


Двое из нас поедут в столицу.

Каждый из нас поедет в столицу.

Мать с сыном поедут отдыхать. НО

Мать с сыном поедет отдыхать

Стоял конец сентября.

Млечный путь разостлался по небу.

Шапка русых кудрей колыхалась на его 
голове.
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